

9^e édition du concours **Qu'elle est belle ma prairie : remise des prix à la Foire de Libramont !**

Pour la neuvième année consécutive, la FUGEA, Natagriwal et Natagora s'associent pour l'organisation du concours Qu'elle est belle ma prairie. Son but : mettre en avant et récompenser les éleveurs et éleveuses qui adoptent sur leurs prairies des pratiques conciliant production alimentaire et préservation de l'environnement. Un élément trop souvent méconnu du grand public mais qui mérite d'être valorisé !

Le maintien des prairies est en effet un enjeu de taille en Wallonie. Ces surfaces, qui couvrent un peu moins de la moitié de notre surface agricole utile, ont de multiples bénéfices environnementaux : préservation des sols, stockage du carbone et réservoirs d'une biodiversité riche et particulière. C'est grâce au travail des éleveurs et éleveuses qu'elles sont présentes et préservées. La FUGEA aimerait rappeler que l'élevage rend un service environnemental et paysager de taille qu'il est plus que temps de soutenir. Bien qu'il nourrisse nos villes, le travail de ces éleveuses et éleveurs passionné.e.s est encore trop souvent mal compris.

Comme à chaque édition, les éleveurs et éleveuses participants au concours ont ouvert les portes de leurs fermes afin de présenter leur plus belle prairie. Notons que tous les éleveurs et éleveuses peuvent participer au concours, qu'ils soient en conventionnel, en bio, en transition, ... Quels sont les critères analysés par le jury ? Pas uniquement la flore ! Ce sont surtout les pratiques mises en place par l'éleveur ou l'éleveuse qui sont prises en compte dans l'évaluation. **Le concours valorise, entre autres, l'élevage extensif en autonomie fourragère, la qualité biologique des prairies et la durabilité des systèmes d'exploitation mis en place.**

Cette année encore, les participants nous ont à nouveau montré qu'il est possible de valoriser des prairies intéressantes pour le bétail et pour la biodiversité. Le jury a sélectionné dix d'entre eux qui seront récompensés à la Foire de Libramont. Il s'agit de Sophie Van Parijs, Katrin Heck, José Breuer, Sébastien Demoitié, Jérémi Roussel, Stijn Vandyck, Sonia Bayet, Marc-André Henin, Yolin Targé et Etienne Vandenplas. Toutes nos félicitations !

Un des lauréats, Marc-André Henin (éleveur de vaches laitières et d'ovins à Pondrôme et membre à la FUGEA), témoignait récemment à la chaîne de télévision régionale namuroise Matélé à propos de sa plus belle prairie (une prairie calcaire en milieu ouvert). Pour Marc-André, « préserver la biodiversité doit faire partie de notre métier ». « En pâturant, les animaux empêchent le milieu de se refermer. Ils ne « fauchent » pas de manière homogène, ce qui amène de la diversité au niveau de la prairie ».

La FUGEA vous donne rendez-vous à la Foire de Libramont le samedi 29 juillet à 15h sur le stand de Natagora (72-01) pour la remise des prix de la 9^e édition du concours Qu'elle est belle ma prairie lors de laquelle le premier et le second prix seront également décernés. Au plaisir de vous y voir !

Philippe Duvivier, Président de la FUGEA

Contacts

- **Philippe Duvivier** – *Président* : 0491 56 33 86
- **Hugues Falys** – *Porte-parole* : 0497 61 64 14
- **Anouchka Hoffmann** – *Chargée de mission* : 0499 71 44 44

